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Поздравляет 
министр

Сердечно поздравляю  Вас, А натолий П етрович, п р о ф ессорско-преп одава
тельский  состав, рабочих, служ ащ их, студентов, орди наторов  и асп и р ан то в  
У ральского м едицинского ин ститута  с началом  нового учебного года! 

Ж елаю  творческих  успехов, здоровья, благополучия!
Э. НЕЧАЕВ,

министр М инистерства здравоохранения 
и м едицинской пром ы ш ленности РФ.

В институте — перемены
Проректором по учебной 

работе вуза назначен заве
дующий кафедрой нормаль
ной физиологии, профессор 
Б. Г. Юшков. В связи с пере
ходом на новую работу он 
освобожден от обязаннос
тей декана общ емедицин
ского факультета. Деканом  
факультета назначен заве
дующий кафедрой биологии, 
проф ессор М. В. Северин.

В институте открылась 
новая кафедра — психоло

гии, педагогики и медицин
ской кибернетики,которую  
возглавил проф ессор С. Е. 
Вогулкин.

Назначены исполняющи
ми обязанности заведую 
щих кафедрами (до заклю
чения контракта на конкур
сной основе);

кафедры эп идем и ол
огии — профессор А. В. Сло- 
боденюк;

кафедры физвоспитания 
— доцент К. Ч. Ш арипов.

кафедры инфекционных 
болезней — проф ессор  
В .М . Борзунов;

кафедры нормальной  
анатомии — доктор мед- 
наук Г. А. Спирина;

кафедры курортологии  
и ф изиотерапии — доктор  
меднаук П. И. Щеколдим,

В связи с сокращ ение^” 
численности студентов в ин
ституте расформирована ка
федра хирургических болез
ней педфака.

Именные стипендиаты
Тридцать первого авгус

та состоялся ученый совет 
института, утвердивший 
кандидатуры на получение 
стипендии главы админис
трации области. Претенден
ты должны выполнить два 
условия: сдать только на 
«отлично*- три последние 
сессии и активно занимать
ся научной работой.

С факультета педиатрии 
стипендиатками стали сту
дентки группы 668 Ирина 
Бейлина и Елена Уланова, с 
общемедицинского факуль

тета утверждены три кан
дидатуры: Софьи Иваши
ной (группа 313), Андрея 
Киселева (группа 316), 
Юлии Кодоловой (груп
па 314). Получать ежеме
сячную стипендию в раз
мере трех минимальных ок
ладов (именно такова сум
ма поощрения главы об
ластной администрации) 
будут также Алексей Ко
чанов (факультет стомато
логии, группа 448) и Ма
рия Барнамова из группы 
651.

Единственная стипен
дия для аспирантов, вы
деляемая главой област
ной администрации на три 
вуза — м едицинский,ар
хитектурный и консерва
торию ,— отдана в этом 
году Александру Влади
мировичу Зырянову, оч
ному аспиранту кафедры 
урологии (руководитель 
кафедры профессор В. Н. 
Журавлев). Размер поощ
рения — четыре мини
мальных оклада ежеме-

Прививка-необходимость
Дифтерия — одна из са

мых опасных инфекцион
ных болезней продолжает 
выискивать свои жертвы.

В области заболело диф
терией более 460 человек.

В июле в мединституте был 
издан приказ ректора об обя
зательных прививках против 
дифтерии всех работающих и 
обучающихся в вузе, не име
ющих к тому противопоказа
ний, поскольку прививка — 
единственное надежное сред
ство против этой болезш!. Если

привитой человек и заболева
ет дифтерией, то, как прави
ло, в легкой форме.

Согласно приказу рек
тора около 90 проц. сту
дентов мединститута полу
чили прививки.

Сложнее с преподавате
лями. Некоторые из них 
считают, что для них при
вивка необязательна, не 
имея на то убедительных 
аргументов.

Согласно приказу рек
тора наличие прививки до

лжно учитываться у посту
пающих на работу, при рас
селении в общежитиях, при 
допуске студентов на заня
тия.

Прививку можно сделать 
в поликлинике по месту 
жительства и в здравпункте 
мединститута (ул. Токарей, 
29) до 18 час.

Игнорирование вакцина
ции может обернуться бе
дой. Взгляните на ситуа
цию серьезно и сделайте 
прививку.

ПРОФЕССИЯ ВРАЧА 
АВТОРИТЕТНА

Тот, кто не поступал в 
медицинской вуз, с трудом 
себе представит, чего стоит 
заполучить студенческий 
билет. Об особенностях при
ема в Уральский мединсти
тут рассказывает ответствен
ный секретарь приемной ко
миссии кандидат медицин
ских наук Ю. А  КОКИН.

— Юрий Алексеевич, в 
этом году было больше ж е
лающих получить профес
сию врача?

— Да. На 454 места в 
общем конкурсе претендо
вало 1447 человек. На об
щемедицинском факульте
те конкурс составил 3,2, на 
стоматологическом — 2,9. В 
прошлом году эти цифры 
были значительно скромнее: 
соответственно 2,6 и 2,2.

— Это были хорошо под
готовленные абитуриенты? 
Каков средний балл их ат
тестатов? Сколько медалис
тов и имеющих дипломы с 
отличием?

— Судя по аттестатам, к 
нам пришла грамотная мо
лодежь, со средним баллом 
— 4,5. Но медалистов в этом 
году было меньше — 78, а 
вот обладателей дипломов с 
отличием почти на треть 
больше — 202.

— Но ведь это очень хо
рошо. Все эти люди — вы
пускники медучилищ, со
знательно выбравшие вра
чебную профессию. Они не 
разочаруются, не бросят 
медицину. Какая часть аби
туриентов выдержала всту
пительные экзамены и ка
ков был проходной балл по 
факультетам?

— Самым высоким за пос- 
ч ледние годы — 12 на обоих 
4 факультетах. При серьезных

требованиях, которые пред
ъявляются на вступитель
ных экзаменах в мединсти
тут, заработать такой балл 
можно только при хорошей 
подготовке. На положитель
ные оценки сдали экзамены 
немного меньше двух тре
тей претендентов.

— Экзамены сдавали 
ровно или какой-то пред
мет дал наибольший отсев?

— Нет. По биологии, хи
мии, сочинению оценки были 
примерно одинаковые. Один 
абитуриент— Иванов Роман, 
медалист, победитель между
народной олимпиады по био
логии, проходившей нынче 
в Болгарии, зачислен без 
сдачи вступительных экза
менов. Вне конкурса зачис
лены также двое абитури- 
ентов-сирот.

$  РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПРИЕМА 
АБИТУРИЕНТОВ

— Без участия в общем 
конкурсе зачислены и лице
исты, сдавшие в мае выпус
кные экзамены на положи
тельные оценки...

— Да, их 45 человек. А 
вот выпускники годичного 
факультета, как и все дру
гие абитуриенты, прошли 
через горнило с оценками 
общего конкурса по выпус
кным экзаменам. Некото
рые, не уверенные в успе
хе, вместе со всеми сдавали 
практически повторно всту
пительные экзамены.

— Среди зачисленных 
какой процент мужчин? 
Ведь медицина в какой-то 
степени военная специаль
ность...

— Мужчин в среднем 
около 27 % (на стоматологи
ческом факультете — 20 %), 
количество поданных в вуз 
заявлений также не превы
шало трети от общего числа 
документов.

— Новоиспеченные сту
денты в основном выпус
кники школ этого года и 
жители Екатеринбурга и 
области?

— Да, школьников не 
более 76 %, немного больше 
половины — жители облас
ти. Из республик СНГ нет 
ни одного человека. Они 
могут обучаться в вузе толь
ко по контракту, как и жела
ющие получить второе выс
шее образование.

— Какова стоимость обу
чения по контракту?

— На общемедицинском 
факультете 5 млн., на стома
тологическом — 6 млн. за 
год.

— Уже пятый год инсти
тут не ведет целевой набор, 
который хотя бы в малой 
степени помогал готовить 
врачей для области. В ма
лой степени потому, что обя
зательства выпускника пе
ред шефами имели мораль
ный, не юридический ха
рактер ,и менее совестли
вые просто игнорировали 
их. Каким образом учиты
валась возможность подго
товки врачей для сел и рай
онов при приеме в вуз в 
этом году? Ведь школьнику 
из села трудно конкуриро
вать с горожанами...

v— Согласно решению 
Ученого Совета мединсти
тута и Главного Управления 
здравоохранения сверх пла
нового набора выделено 60 
мест для студентов, обуча
ющихся на контрактной ос
нове. Сейчас уже вуз за
ключил 78 контрактов. Ус
ловие — все деньги пере
числяются целиком и сразу. 
Уже второй год админис
трация г. Серова проявляет 
заботу об укреплении кад
рами своего здравоохране
ния. В этом году она опла
чивает обучение 10 своих 
студентов, в прошлом 
году — 8. Контракты заклю
чены на студентов, выдер
жавших вступительные эк
замены, но не прошедших 
по конкурсу. После оконча
ния вуза молодые врачи обя
заны отработать не менее 5 
лет в Серове. В этом году 
областной ЦСЭН заключил 
с мединститутом договор на 
платную подготовку 8 спе
циалистов медико-проф
илактического дела.

— Судя по результатам 
приема, авторитет проф 
ессии врача среди моло
дежи вновь повыш ается. 
Значит, будущее у нашей 
медицины перспективно. 
И это радует.

Беседу вела 
Т. МАТВЕЕВА

Не рассчитывайте на «авось» * сдифп*иейнешу™т
Вроде бы навсегда ушед

шая в прошлое дифтерия вер
нулась к нам вновь. И это уже 
год как не новость, не новость 
и угрожающе большое число 
заболевших и даже умерших. 
У нынешней вспышки дифте
рии есть несколько причин, и 
не последняя среди них —  
беспечность врачей, освобож
давших детей от прививки без 
достаточных на то оснований. 
В результате примерно чет

верть детей не сделала в свое 
время прививку. Теперь дети 
стали взрослыми, и иммуни
тета у них нет. Другая причи
на —  нежелание населения 
делать прививку из-за страха 
перед болезнью. И пресса не
мало потрудилась, чтобы со
здать негативное отношение 
людей к этой процедуре. 
В итоге в одном только отде
лении клинических инфекций 
ГКБ N? 40 имеется несколько

десятков больных и носителей 
палочки. А между тем именно 
у взрослых дифтерия протека
ет злокачественно.

Но что самое удивитель
ное —  многие преподаватели 
и сотрудники института, име
ющие медицинское образова
ние, звания и степени, не хотят 
делать прививку. Мы попроси
ли доктора медицинских 
наук профессора В. М. БОР
ЗУНОВА рассказать о болез

ни и еще раз напомнить на
шим читателям, почему обяза
тельно нужны прививки от 
дифтерии.

—  Симптомы этой болезни 
таковы: боли в горле, общая 
слабость, повышенная темпе
ратура из-за интоксикации. В 
конечном итоге развивается ан
гина, но не обычная, с гной
ными налетами, а дифтери- 
ческая, при которой налеты 
грязновато-серые, несколько

блестящие, с кровоточащей по
верхностью. Дифтерия горта
ни приводит к ложному крупу 
и прекращению дыхания. Та
ким больным делается инту - 
бирование в условиях стацио
нара, в особо тяжелых случа
ях —  подключение к аппарату 
искусственного дыхания. Диф
терия чревата токсино-аллер- 
гическим миокардитом и ток
сическим нефро-нефритом. 
Между тем предупредить за

болевание легко, достаточно 
сделать прививку. Противопока
заний от нее нет никаких. По
чему ее избегают некоторые 
медики? Причина понятна, 
ведь с помощью этой процеду
ры в организм вводятся чу
жеродные тела. Но это —  
ничтожная плата за избав
ление от большой беды. Те, 
кто отказываются от при
вивки, буквально, ходят по 
лезвию бритвы.



Г л

Оперирует ведущий нейрохирург Урала, профессор кафедры 
^нервн ы х  болезней У ГМ И В. П. САКОВИЧ.

За книгами
в читальный зал

КОНКУРС НА ДОЛЖНОСТИ
Уральский медицинс

кий институт объявляет 
конкурс по отбору пре
тендентов на преподава
тельские должности:

Заведующих кафед
рами: общей хирургии, 
кожно-венерических бо
лезней, нервных болез
ней, социальной гигиены 
и 0 3 0 , внутренних бо
лезней стоматологичес
кого факультета, биохи
мии, внутренних болез
ней № 1, детских болез
ней педиатрического фа
культета, патологической 
анатомии, педагогики, 
психологии и информа
тики ФУВ, эпидемиоло
гии.

Условия конкурса: вы
сшее образование, уче
ная степень и стаж науч
ной, научно-педагогичес
кой работы или практи
ческой деятельности не 
менее 5 лет.

Проф ессоров ка
федр: внутренних болез
ней № 1 ,внутренних бо
лезней № 3, кожно-вене
рических болезней, био
химии, детских болезней 
лечебного факультета, 
детских болезней педи
атрического факультета, 
патологической анатомии 
(0,5), хирургических бо
лезней № 1, социальной 
гигиены и 03 0 .

Условия конкурса: уче
ное звание профессора или 
ученая степень доктора 
наук.

Что появилось раньше: 
искусство врачевания или 
искусство обучения? Ду
маю, что этот риторичес
кий вопрос не скоро бу
дет разрешен, да и не 
столь это теперь важно. 
Мы, преподаватели вы
сшей медицинской шко
лы, должны умело соче
тать в себе оба эти нача
ла. Быть только отлич
ным специалистом в своей 
области медицинской на
уки— это очень много, но 
недостаточно для обуче
ния этому искусству дру
гих. Как передать свои 
знания? Как воспитать, 
вырастить равного или 
даже превзошедшего учи
теля ученика? А если этих 
учеников десятки? А если 
сотни? Здесь без педа
гогической науки, без 
практической психологии 
просто не обойтись.

Где же в наше время 
можно научиться учить? 
Раньше в какой-то мере 
эту проблему решали фа
культеты повышения ква
лификации преподавате
лей. Теперь многие из них 
оказались в ближнем за
рубежье. А те, что оста
лись в России, вынужде
ны либо перейти на плат
ное обучение слушателей, 
либо резко сократить 
свою деятельность. Толь
ко командировка одного 
преподавателя на ФПК 
обошлась бы нашему ин-

Доцентов кафедр:
оперативной хирургии 
(2), патологической ана
томии, пропедевтики 
внутренних болезней, 
акушерства и гинеколо
гии лечебного факульте
та, нервных болезней, 
урологии, общей гигие
ны, социальной гигиены 
и 0 3 0  (2), эпидемиоло
гии, хирургических бо
лезней № 3 хирургиче
ской стоматологии, дет
ской хирургии (по курсу 
кардиохирургии), про
педевтики детских бо
лезней, акушерства и ги
некологии ФУВ, педиат
рии ФУВ, клинической 
лабораторной и бакте
риологической диагнос
тики ФУВ, педагогики, 
психологии и информа
тики ФУВ, внутренних 
болезней № 4.

Условия конкурса: уче
ное звание доцента или 
ученая степень кандидата 
наук.

Старших преподава
телей кафедр: иностран
ных языков, общей гиги
ены (2), социальной ги
гиены и 0 3 0 , эпидемио
логии, анатомии челове
ка, гистологии (2), об
щей химии (1,5).

Условия конкурса: вы
сшее образование и стаж 
научно-педагогической  
работы не менее 3 лет.

Ассистентов кафедр: 
анатомии человека (4), 
нормальной физиологии 
(2), оперативной хирур-

ституту в несколько со
тен тысяч рублей. Если 
же исходить из положе
ния о регулярном, не 
реже одного раза в пять 
лет, обучении на ФПК 
всех преподавателей ин
ститута, то ежегодно эта 
цифра составит несколь
ко десятков миллионов. 
Этих денег в бюджете нет 
и в настоящее время око
ло 3/4 преподаватель
ского состава не были на 
усовершенствовании в 
последние 5-7 лет, а мо
лодые преподаватели 
вообще лишены такой 
возможности.

Но дело не только в 
финансах. В нашем ин
ституте накоплен во мно
гом уникальный опыт 
преподавания, который 
необходимо обобщить и 
донести до нашей пре
подавательской молоде
жи: аспирантов, молодых 
ассистентов кафедр. Ак
туальным является также 
вопрос о компьютери
зации обучения, широ
ком применении компь
ютерной техники в кон
троле знаний, в разви
тии алгоритмизированно
го оптимального стиля 
мышления, так необхо
димого врачу, особенно 
в экстренных ситуациях. 
А для этого сами пре
подаватели должны хотя 
бы на уровне пользова
теля уметь работать на

гии (4), пропедевтики 
внутренних болезней (2), 
рентгенорадиологии с 
курсом онкологии (2), 
судебной медицины, фар
макологии, физики, дет
ских болезней педиатри
ческого факультета, дет
ских инфекционных бо
лезней, детской хирур
гии, неонатологии и пе- 
ринатологии, пропедев
тики детских болезней
(2), акушерства и гинеко
логии лечебного факуль
тета (4), внутренних бо
лезней № 1 (2), внутрен
них болезней № 2(2), 
внутренних болезней № 3
(3), внутренних болезней 
№ 4, кожно-венеричес
ких болезней,психиатрии 
(2), травматологии (2), хи
рургических болезней № 
2 (2), коммунальной ги
гиены, профболезней, 
ортопедической стомато
логии, терапевтической 
стоматологии, хирурги
ческой стоматологии, па
тологической физиоло
гии (3), акушерства и ги
некологии ФУВ, лучевой 
диагностики ФУВ (3), пе
диатрии ФУВ, терапии 
ФУВ (2), педагогики, пси
хологии и информатики 
ФУВ (3).

Срок подачи заявле
ний: месяц со дня опуб
ликования объявления.

Документы направ
лять по адресу: г. Ека
теринбург, ул. Репина, 
3. Отдел кадров. Тел. 
51-62-81.

компьютере, знать его 
возможности.

Таковы проблемы, та
кова реальность. Поэто
му вполне логичным и сво
евременным явилось со
здание на факультете усо
вершенствования врачей 
нашего института кафед
ры педагогики, психоло
гии и медицинской ки
бернетики. Все эти пред
меты связаны единой 
идеей совершенствования 
преподавательского мас
терства. Для начального 
совершенствования моло
дых преподавателей уже 
разработана и апробиро
вана 150-часовая про
грамма, разрабатывают
ся информационные цик
лы, деловые игры для 
доцентов кафедр, проф
ессоров, идет интенсив
ная подготовка текстовых 
компьютерных программ, 
в перспективе создание 
обучающих программ по 
различным предметам для 
всех заинтересованных ка
федр.

Кафедра делает пер
вые шаги, у кафедры мно
го проблем, но мы увере
ны в том, что наша работа 
нужна институту, полезна 
и преподавателям, и сту
дентам.

С. ВОГУЛКИН,
зав. кафедрой 

педагогики, психологии 
и медицинской кибернетики;

профессор.

Ни для кого не секрет, 
что экономическое пол
ожение вузов сейчас очень 
сложное. Однако помимо 
всех тягот бюджетного су
ществования есть у них 
одна проблема, имеющая 
принципиальное значение 
для всего учебного про
цесса— обеспечение учеб
никами. Ушли в прошлое 
централизованные постав
ки, и теперь библиотеки 
сами ищут возможности 
доставать все необходи
мое в нужных количествах 
и по приемлемым ценам.

Как адаптируется биб
лиотека УрГМИ к новой 
реальности, справляют
ся ли ее сотрудники с 
неизбежно возникающи
ми проблемами?

На эти темы редакция 
побеседовала с заведу
ющей научной библио
текой Н. Г. Семеновой, 
заведующей абонемен
том научной литературы  
Н. А. Моховой и заведу
ющ ей отделом ком 
плектования В. М. Алек
сеевой.

Н. Г. СЕМЕНОВА. За 
последнее время в инсти
туте произошло несколь
ко перемен. Изменились 
учебные программы, из
менилось количество сту
дентов, 3-й курс перешел 
на новую систему обуче
ния. Все это наряду с рас
падом централизованной 
системы приобретения 
учебной литературы со
здает нам некоторые про
блемы обеспечения чита
телей. Сейчас невозмож
но заказать медицинскую 
литературу через област
ной библиотечный коллек
тор. Таким путем можно 
получить только книги об
щественно-политические, 
философию, историю. В 
принципе, мы нашли вы
ход, наладили связь с кни
готорговой базой «Урал- 
книга», подали сводную 
заявку по вузу и гарантий
ное письмо об оплате. К 
новому учебному году по
лучили 5 наименований из 
13-ти. Это неплохое нача
ло. Тем более, чтоу базы

прямая связь с издатель
ством «Медкнига», так что 
купить учебники удалось 
без магазинной «накрут
ки». Пробелов в комплек
тации учебной литерату
рой у библиотеки пока нет.

Другое дело, что всем 
нуждающимся учебников 
не хватает. Причины? Не
которых книг просто нет 
физически: утеряны сту
дентами или состояние у 
них такое, что учиться по 
ним невозможно. Нехват
ки возникают еще и пото
му, что с переходом на

$  ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
СТУДЕНТОВ 
УЧЕБНИКАМИ

цикловую систему обуче
ния несколько групп од
новременно учат одну и ту 
же дисциплину.

Но это не значит, что 
нужный учебник достать в 
принципе невозможно. 
Хоть и не до роскоши сей
час, однако нужную лите- " 
ратуру мы закупаем. И в 
крайнем случае студенты 
всегда могут позанимать
ся с интересной книгой в 
читальном зале библиоте
ки. Придется привыкать 
заниматься именно там, 
потому что времена, ког
да мы выдавали на руки по 
одной дисциплине сразу 
несколько книг, прошли, 
но надеемся, что вернут
ся.

Н. А. МОХОВА. Выро
сла нагрузка на абонемен
те учебной литературы. 
Теперь с 1-го сентября 
учатся все курсы, кроме 
первого. Что мы можем 
им выдать? Для младших 
курсов (1-2) основная 
учебная литература уком
плектована полностью. 
Часть учебников мы при
обрели через студентов- 
должников, покупавших 
новые книги взамен уте
рянных. Именно так посту
пил в библиотеку учебник 
по патологической анато
мии, фармакологии, но

вое издание справочника 
Машковского «Лекар
ственные средства». По 30 
экземпляров этих книг пе
реданы читательному за
лу. На старших курсах по- 
прежнему в дефиците «Хи
рургические болезни» Ко
марова, «Внутренние бо
лезни» Кузина.

В целом же положение 
отнюдь не ужасное. Вот, 
например, студенты, пе
реводящиеся к нам из дру
гих институтов, даже удив
ляются тому комплекту 
учебников, который выда
ется в нашей библиотеке.

В. М. АЛЕКСЕЕВА. К 
началу учебного года к нам 
поступили 100 комплек
тов двухтомной «Анатомии 
человека» Сапина, 25 эк
земпляров «Руководства 
по отоларингологии», 250 
—  «Клинических лекций по 
отоларингологии» Солда
това, 150 —  «Детские бо
лезни» Шаталова, 250 —  
«Медицинская микробио
логия». Нам удалось заку
пить эти книги по прием
лемым ценам через базу 
«Уралкнига». «Детскиебо
лезни», например, доста
лись нам по 6 тыс. руб., а 
в магазинной продаже они 
были по 14.400 руб. Но 
что будет дальше, сказать 
трудно. «Лекарственные 
средства» Машковского 
стоили в начале года 12 
тыс. руб. за оба тома, а 
сейчас в тематических пла
нах издательства «Меди
цина» стоит цена 40 тыс. 
руб. за том. Так что делать 
какие-либо прогнозы сей
час бессмысленно.

Вообще, сейчас такой 
богатый выбор литерату
ры: масса учебников, книг. 
Но если они будут стоить 
по 30-50 тысяч, то вузов
ские библиотеки смогут 
рассчитывать только на 1 - 
2 экземпляра для читаль
ного зала. При этом хочу 
заметить, что обеспечен
ность литературой у нас 
гораздо выше, чем в гор
ном или сельскохозяй
ственном институтах.

^ Подготовила 
Н. ЮДИНА.

То, что добрые люди живут доль
ше, подмечено не сегодня. Вы, навер
ное, обращали внимание, что, когда 
человек вечно зол, раздражен, всем 
недоволен, на его физиономию ло-

Чтобы жить дольше
жится вполне специфическая сеть 
морщин. Помните: хорошее отноше
ние к ближнему помогает избежать 
ранних морщин, дольше сохранить 
молодость и продлить жизнь.

#  В ВУЗЕ -  НОВАЯ КАФЕДРА

Искусство врачевания равно
искусству обучения



ПУТЬ К ДИПЛОМУ 
НЕ УСЕЯН РОЗАМИ

Начался новый учебный год 
в медицинском институте. Что 
он нам несет? На эту тему 
наша беседа с проректором 
по учебной работе вуза 
профессором Б. Г. ЮШКО
ВЫМ.

— Борис Германович, сту
денты каких курсов присту
пили к занятиям?

— С 1 сентября начали учить
ся студенты всех курсов, кроме 
первого. 100 человек из них 
убирают картофель, остальные 
отрабатывают трудовой семестр 
на различных объектах медин
ститута — приводят в порядок 
общежития, кафедры, служеб
ные помещения.

— Нелегкая миссия — 
уборка картошки — косну
лась и студентов, поступив
ших в вуз на контрактной 
основе? Они могут заявить, 
что они платят за обучение, 
и кроме учебы других обя
занностей не признают...

— Во-первых, в этом году 
мы справимся с уборкой кар
тофеля и без «контрактников*. 
Они также в сентябре работа
ют на объектах института.

Во-вторых, у этой катего
рии студентов не было доста
точных знаний, чтоб выдер
жать общий конкурс, хотя ба
зовый минимум знаний у них, 
безусловно, есть, они ведь сда
ли вступительные экзамены на 
положительные оценки. Поэ- 

, тому, чтоб дотянуть их до нуж- 
' ного для учебы в вузе уровня 
подготовки, для них органи
зованы дополнительные заня
тия — 2 дня в неделю им 
читаются обзорные лекции по 
химии, биологии, физике.

— Могут ли хорошо успе
вающие контрактники в 
дальнейшем рассчитывать 
на бесплатное государствен
ное обучение?

— Среди студентов, обуча
ющихся по контракту, есть 2 
категории: набравшие про
ходной балл, но желающие 
получить дополнительные ус
луги, льготы; например, по
пасть в более малочисленную 
студенческую группу, или 
иметь дополнительные заня
тия по изучению иностранно
го языка и т.д. По собственно
му желанию эти студенты мо
гут расторгнуть контракт в 
любое время и перейти на 
общие условия обучения.

Другое дело — студенты, 
недобравшие проходной балл 
и принятые в институт сверх 
плана, по контракту. То есть 
государство не финансирует

их обучение, это делают они 
сами. Пока они платят, с ними 
занимаются...

— Но в вузе постоянно 
освобождаются «плановые» 
места за счет отсева. А он 
довольно существенный...

— Отсев тоже планируется 
с учетом того, что вуз всегда 
выпускает меньше студентов, 
чем принимает. Соответствен
но он и финансируется.

Вторая проблема — вос
станавливаемые после отчис
ления студенты и переводящи
еся из других вузов — дети 
военнослужащих, имеющие 
статус беженцев и др. Так что 
свободных мест в вузе очень 
мало.

— Высшее образование 
у нас сегодня бесплатное? 
Или смешанное?

— Скорее второе — бюд- 
жетное-хозра счетное. И это 
подтверждает глава правитель
ства В. Черномырдин, разре
шив этим летом принимать пла
ту за обучение в вуз от юри
дических и физических лиц.

здесь будет означать отказ в 
жилье семейным студентам. 
Гуманно ли это? А на всех 
желающих у нас не хватает 
мест.

— Готовы ли учебные 
аудитории к приему студен
тов?

— Если рассматривать по 
минимуму, то да. Они приве
дены в порядок, имеют затем
нения, установки дневного 
кино. Но техническое оснаще
ние лекций во многом зависит 
от забот кафедры. Каждая из 
них может иметь (и большин
ство имеют) слайдоскопы, ко- 
доскопы. Микрофоны, усили
тели каждый лектор может 
принести на лекцию с собой. 
Важно, чтоб на кафедрах были 
люди, отвечающие за демон
страционную часть учебного 
процесса, за технику. Конеч
но, по большому счету вузу 
нужны люди, которые отвеча
ли бы за сохранность учебных 
аудиторий, их оснащение, тем 
более, что в вузе идет компь- 
теризация учебного процесса.

КАК ЖИТЬ, ЧТОБЫ ВЫЖИТЬ

— Исходя из каких кри
териев шло нынче форми
рование учебных групп? С 
учетом знаний иностранно
го языка, уровня общей под
готовки, места проживания 
(город, село) и т. д.?

— Думаю, что соблюдался 
главный принцип — равноз
начности групп по интеллекту, 
способности к обучению...

— Профиль будущей спе
циальности на общемеди
цинском факультете как-то 
учитывался?

— Нет. Это произойдет на 
V курсе, когда студент хорошо 
познакомится с медициной, со 
всеми клиниками и уже по- 
взрослому, сознательно вы
берет будущую специальность. 
И уже не разочаруется в ней, 
как это еще подчас бывает.

— Первокурсникам труд
но адаптироваться к учебе в 
вузе и было бы очень хоро
шо, если б их не отвлекали 
жилищные проблемы... Как 
они обеспечены общежити
ем?

— Не лучше, чем студенты 
других курсов. К сожалению, 
у нас в оощежитиях проживает 
много посторонних людей — 
мужья, жены наших студен
тов. Запрещение проживать им

К сожалению, этот принцип 
предан забвению, как и посе
щение лекций профессора со
трудниками кафедры, как из
дание наиболее содержатель
ных лекций по предмету. Все 
мы по одной земле ходим. 
Уходят высококвалифициро
ванные преподаватели, и вместе 
с ними их ценный опыт, не 
становясь достоянием коллег.

— А на вашей кафедре 
изданы лекции?

— На кафедре патфизио- 
логии это было сделано.

— При подготовке лекций 
вы лично изучали чей-то 
опыт?

— Непременно. Много цен
ного я получил по прочтении 
лекций ученых-физиологов — 
Павлова, Сеченова, Мечникова, 
французского ученого Клода 
Бернара, терапевта Ваграрика и 
др. Раньше педагоги очень серь
езно готовились к выступлению 
перед аудиторией, отрабатывали 
риторику, форму подачи, струк
туру лекций.

Мне понравилось, как в 
Челябинском мединституте 
лекции издаются в «Медицин
ском вестнике», избирательно 
с учетом пожеланий студентов 
— по каким темам, каким ти
ражом. Причем самими сту

дентами. Издано 15 томов. 
Слабые лекции популярностью 
не пользуются.

— В связи с аварийным 
состоянием помещений, где 
располагаются кафедра опе
ративной хирургии, а также 
кафедра нормальной анато
мии, одна из ведущих ка
федр института, через кото
рую проходят все первокур
сники, кафедры вынужде
ны переехать. Куда? Смогут 
ли они нормально вести обу
чение по своим дисципли
нам?

— Аварийный блок закрыт. 
Обе кафедры перейдут в тече
ние этого учебного года в 5 
корпус, где будет возведен 
пристрой для хранения тру
пов. В этом корпусе размес
тятся все морфологические ка
федры.

— В сентябре 100 сту
дентов вуза подвергнутся 
тестированию по междуна
родным стандартам. Что это 
такое?

— Тестированию подвер
гаются интерны: 90 нашего и 
10 Челябинского мединститу
та. Тесты будут определять 
соответствие интернов требо
ваниям к профессии врача на 
международном уровне.

— При соответствии эта
лонам повысится престиж 
нашего врачебного дипло
ма? И почему это должно 
волновать американцев?

— Они — авторы методики 
тестирования, а на наших ву
зах они их апробируют, выве
ряют, отрабатывают, чтобы под
готовка специалистов по дан
ной методике в будущем дава
ла выпускникам право на дип
лом, не вызывающий сомне
ния в квалификации его обла
дателей.

— Предвидятся ли в этом 
году какие-то нововведения, 
изменения в учебном про
цессе?

— Да. Мы начнем, наконец, 
заниматься по скорректирован
ному плану, отвечающему новым 
требованиям подготовки специа
листов в условиях общемеди
цинского факультета.

— Какие ваши пожела
ния студентам и преподава
телям?

— Относиться к своему вузу 
как к своей alma mater, а не как к 
очередному месту работы. Тогда 
мы достойно выстоим перед на
пором всех трудностей.

Беседу вела 
Т.НИСКОВСКИХ.

❖  ПРОРЕКТОР ПО АХЧ СМОТРИТ В БУДУЩЕЕ С НАДЕЖДОЙ

$  СЛОВО ПЕРВОКУРСНИКАМ

Гордимся
специальностью

Знакомьтесь: пер
вокурсники общеме
дицинского факульте
та Марина Грацинс- 
кая, Эдуард Мамин, 
Александр Аврамчен- 
ко. Они пришли на 
первый курс медицин
ского института раз
ными путями.

Марина
ГРАЦИНСКАЯ:
— Медицину я открыла 

для себя не сразу. Посту
пала в педагогический ин
ститут, но довольно быст
ро поняла: не мое. Затем 
подала документы и сдала 
экзамены в Алапаевское 
медицинское училище. За
нималась с удовольстви
ем, окончила училище с 
отличием, получила спе
циальность акушерки. Ус
пела месяц поработать на 
приеме в женской кон
сультации. Вроде немно
го, но меня на улицах Ала- 
паевска женщины стали 
узнавать, уважительно здо
ровались. Все это очень 
приятно.

Так что свой професси
ональный выбор я уже сде
лала — буду акушером-ги- 
некологом.

На вступительных экза
менах в вуз я, как облада
тельница диплома с отли
чием, имела права сдавать 
один экзамен — по биоло
гии. К сожалению, полу
чила четверку и пришлось 
пройти марафон до кон
ца — сдавать все предме
ты. Обошлась без помощи 
репетиторов, училась толь
ко на месячных подгото
вительных курсах. И этого 
оказалось достаточно. 
Учиться я люблю, специ
альность мне нравится. 
Чего же еще желать?

Эдуард МАМИН:
— Для меня конкурс по 

приему в мединститут со
стоялся еще в мае — после 
сдачи выпускных лицейс
ких экзаменов. Учеба в 
лицее, безусловно, очень 
эффективна, если бы еще 
стоимость обучения не

была такой высокой. Из 
нашей школы № 88 в ли
цей поступило 24 челове
ка. Не все дошли до фини
ша, но кто получил студен
ческий билет, те уже не 
уйдут из медицины, не ра
зочаруются.

У нас в семье все меди
ки, так что о другой проф
ессии я и не помышлял, 
мой путь был с детства 
предопределен.

Александр
АВРАМЧЕНКО:
— Я окончил среднюю 

школу в Хабаровском крае, 
по месту службы отца. У 
меня врач только бабушка, 
так что я не испытал неви
димого прессинга ро
дственников при выборе 
специальности. Действовал 
только по собственной 
инициативе. Как медалист 
сдавал только один пред
м ет— биологию. Повезло, 
получил пятерку.

Хочу быть невропатоло
гом. Знаю, что сложная 
специальность, но буду 
стремиться учиться хоро
шо. В наше время, когда 
молодежь рвется в бизнес 
с желанием заработать по
больше денег, такие ус
тремления могут выглядеть 
старомодно. Я тоже не про
тив денег, хочу быть обес
печенным, но хочу иметь 
и интересную для себя, 
уважаемую в обществе спе
циальность. И эта цель ком
пенсирует мне временные 
трудности.

Марина:
— Болеют все, и бога

тые, и бедные. Так что 
профессия врача в любом 
обществе, при любом госу
дарственном строе будет 
нужной, а значит, уважае
мой.

Эдуард:
— И доказывать никому 

не надо, что главная цен
ность для человека — его 
здоровье. Понимание этой 
истины приходит сразу, 
стоит только заболеть. Так 
что нашей профессией 
можно гордиться.

СТАРЫЕ С Т Е Н Ы -Н О В Ы Е  ЦЕНЫ
Неслабый шок испытали 

студенты, вознамерившие
ся в этом году поселиться в 
общежитии, когда узнали, 
сколько это стоит. Новые 
цены, объявленные бухгал
терией института, стали 
сюрпризом и для комендан
тов общежитий. Эти циф
ры уже известны, однако 
напомним их еще раз: кой- 
ко-место для одного студен
та в общежитии на ул. Ер
макова, 5а, стоит 20 тыс. 
руб. в месяц, для сотрудни
ков института 40 тыс. руб. в 
месяц с комнаты, для сто
ронних лиц 60 тыс. руб. с 
человека. В общежитиях на 
ул. Токарей, 29, 31 каждый 
студент отдаст за койку 10 
тыс. руб. в месяц, а сотруд
ники с комнаты и сторон
ние лица с одного человека 
по 20тыс. руб. и 30тыс. руб. 
соответственно. На улице 
Барбюса 2, койко-место 
обойдется в 5 тыс. руб. за 
месяц. И все это с обяза
тельной предоплатой за весь 
срок проживания. В про
шлом году «общага» обхо

дилась студенту в несколь
ко тысяч рублей за весь учеб- 
ный год, а нынче многие, 
не успев поставить чемода
ны, поехали в родные места 
просить у пап и мам нема
лые суммы.

Чем же вызван этот взлет 
цен? И как проходит в ны
нешнем году расселение? На 
эти и другие вопросы отве
чает проректор по АХЧ В. В. 
ОВЧИННИКОВ.

В. В. ОВЧИННИКОВ: —
Сразу, скажу — никакого 
дохода с новых цен инсти
тут не получит. Более того, 
содержание общежитий по- 
прежнему обходится нам 
очень дорого. Ведь что та
кое новые цены? Это ком
мунальные платежи (газ, 
вода, электроэнергия, теп
ло), да и то не в полном 
объеме. На самом деле за 
одно место в благоустроен
ном общежитии на Ермако
ва, 5а, студент должен пла
тить 45 тыс. руб. в месяц, в 
общежитии по ул. Тока
рей — 20 тыс. руб., а на ул.

Барбюса — 10 тыс. руб. Но 
мы же понимаем, что сту
дентам «не потянуть» та
кую сумму, а потому часть 
ее берем на себя. За послед
нее время государство не
сколько раз поднимало цены 
на коммунальные услуги, и 
мы вынуждены поднимать 
плату за общежитие.

КОРР.:— Чем вызвана 
такая разница в ценах: на 
ул. Барбюса место стоит 5 
тыс. руб. в месяц, а на ул. 
Ермакова — 20 тыс. руб.?

В. В. ОВЧИННИКОВ:— В 
общежитиях на ул. Барбюса 
коридорная система, 1 кух
ня на весь этаж и один са- 
чузел. А в общежитии на 
ул. Ермакова на блок из 2 
комнат — 1 кухня, ванна и 
туалет. В общежитиях по 
ул. Токарей в блоке из 4-х 
комнат есть умывальник, 
санузел и одна кухня на 
пол-этажа. Потому в обще
житиях, где условия луч
ше, в оплату входит надбав
ка за комфортность.

КОРР.: — И несмотря на 
цены, на сокращение при

ема на первый курс, мест в 
общежитии, как всегда, не 
хватает?

В. В. ОВЧИННИКОВ:— 
Но ведь снимать жилье сей
час куда сложнее, чем пла
тить за общежитие. Еще в 
прошлом году, когда сту
денты могли снимать ком
наты, а то и квартиры, у нас 
и с поселением таких про
блем не было, мест не хва
тало лишь нескольким де
сяткам желающих. А теперь 
цены у частников стали пря- 
мо-таки запредельными. И 
сегодня у нас такая картина: 
в жилфонде вуза осталось 
1800 мест на 4500 нуждаю
щихся, для первокурсников 
я еще могу найти 50-60 мест, 
но многие из них останутся 
«за воротами». Сокращение 
же приема не снимает ос
троту проблемы. Вуз при
нял 78 человек на контрак
тное обучение, а в контракт 
входит обязательное посе
ление в общежитие.

КОРР.:— Представляю 
себе состояние человека, 
прорвавшегося через все

конкурсы и экзамены, все 
преодолевшего, и вынуж
денного мыкаться по углам. 
Есть у студента силы, ум, 
воля, но нет денег снимать 
жилье. Так как же ему быть? 
Как подсчитать, сколько че
ловек недоучил, недопонял, 
недополучил знаний из-за 
такой неприкаянности? Де
лает ли что-нибудь вуз, что
бы снизить остроту жилищ
ной проблемы?

В. В. ОВЧИННИКОВ: — 
Уже 3 года ведется ре 
монт общ ежития по ул. 
Ермакова, 7. Новый срок 
сдачи, названный строи
телями, — 1 октября. По
чему так долго ведутся 
работы? Потому что зда
ние старое, потому что 
переделки капитальные — 
из коридорной системы в 
блочную, и еще потому, 
что институт не всегда 
может ф инансировать ра
боты, ведь государство на 
них ничего не выделяет. 
Однажды мы зарплату не 
платили строителям пол
года. В этой части здания,

которую, я надеюсь, ско
ро сдадут, будет 26 ком
нат. И отдать их, по моему 
мнению, надо сотрудни
кам вуза.

КОРР.:— А студенты?
В. В. ОВЧИННИКОВ:— 

Студентам могу сообщить ра
достную новость: дело о 
постройке нового 9-этажно- 
го общежития наконец-то 
сдвинулось с мертвой точ
ки. Стройплощадка осво
бождена и финансирование 
в Минздраве России обеща
ли. По плану все строитель
ство должно занять 18 меся
цев. Как бы то ни было, есть 
надежда, что через пару лет 
преподаватели и сотрудни
ки смогут спокойно учить и 
работать, студенты — учить
ся без лишних проблем, а 
мы, работники администра
тивно-хозяйственной части, 
проводить ежегодное засе
ление без кошмаров, дли
тельных осад и безнадеж
ных просьб.

Беседовала 
Н. МАУС.



МНЕНИЕ ИНТЕРНОВ

Многому научила 
субординатура

НА ДОБРУЮ ПАМЯТЬ

3 сентября сего года проводили в 
последний путь доцента кафедры опе
ративной хирургии и топографической 
анатомии

КОТЕЛЬНИКОВА 
ВЛАДИМИРА АЛЕКСАНДРОВИЧА

его родные, друзья и коллеги.

Владимир Александрович в 1963 году с 
отличием окончил Свердловский медицин
ский институт, затем аспирантуру и в тече
ние 30 лет работал на кафедре оператив
ной хирургии и топографической анатомии 
в должности ассистента, а затем доцента. 
Он любил преподавательскую деятельность, 
любил студентов, его занятия несли не 
только профессиональные знания, но имели 
большое воспитательное воздействие на 
юношество.

Доцент В.А.Котельников успешно за
щитил кандидатскую диссертацию по про
блеме оперативной хирургии желудка, им 
опубликовано свыше 30 работ. Еще сту
дентом он участвовал в научных кружках, 
был председателем СНО, оказывал по
мощь в научной работе преподавателям и 
студентам.

В.А.Котельников активно участвовал в 
общественной работе вуза, многие помнят 
его председателем местного комитета, зна
ют о его принципиальности, человечности, 
отзывчивости, честности, умении понять 
чужие заботы и боль. Владимир Алексан
дрович много сделал для оснащения ка
федры. Он был бессменным руководите- 
лем комиссии по проведению празднич
ных митингов и демонстраций. Он был 
также заботливым отцом и сыном.

Он ушел от нас... Ушел навсегда... И мы 
говорим ему: прости нас, ибо мы прощаем 
тебя. И пусть земля тебе будет пухом. А мы 
надолго сохраним добрую память о тебе.

Группа товарищей.

Исследователь 
уральских заводов

«О болезнях горных и заво
дских работников на Ураль
ских заводах» содержались 
описание условий труда и 
данные о наиболее распрос
траненных среди уральских 
рабочих заболеваниях. Ф.К. 
Фукс имел творческие свя
зи с А.С. Пушкиным. В биб
лиотеке поэта хранилась 
книга ученого — «Путешес-

ИЗ ИСТОРИИ 
МЕДИЦИНЫ

твие по башкирскому Ура
лу», 1832 г. По словам А.С. 
Пушкина, Ф.К. Фукс пред
ставил ему «много любо
пытнейших известий, кото
рые были использованы в 
«Истории Пугачевского бун
та». В салоне Ф.К. Фукса и 
его супруги, урожденной 
А. А. Апухтиной, в 1833 г. 
А.С. Пушкин познакомился 
с ректором Казанского уни
верситета, выдающимся ма
тематиком Н. И. Лобачевс
ким. А спустя 13 лет с пос
ледним познакомился буду
щий медицинский светила 
Урала, Почетный гражданин 
Екатеринбурга А.А. Ми слав- 
ский. В своей автобиогра
фии по случаю его 50-лет- 
него юбилея врачебной де
ятельности, в 1901 г. он 
пишет: «...15 августа 1846 г. 
я прибыл в Казань и на 
другой день отправился в 
университет, чтобы подать 
прошение о поступлении на 
медицинский факультет. 
Учебным округом управлял 
тогда знаменитый матема
тик Н.И. Лобачевский. Вы
держав экзамен в комиссии, 
явился я к инспектору и

сообщил, что средств у меня 
для уплаты за квартиру ос
тается очень мало, и потому 
просил оказать мне вспомо- 
ществление. Вскоре мне 
разрешено было поступить 
в дом Лобачевского на Про
ломной улице, где помеща
лись тогда студенты-стипен- 
диаты, пользовавшие там 
помещением и столом в 
университете вместе с ка
зеннокоштными...». В госу
дарственном архиве Свер
дловской области хранится 
любопытный фолиант — 
«Дело канцелярии Главно
го начальника уральских 
заводов относительно при
готовления в заводах уче
ников для помещения гор
ными пансионерами в ме
дицинские учебные заведе
ния», датированный 1847— 
1848 гг. Здесь представлена 
переписка главного началь
ника заводов Уральского 
хребта генерала В.А. Глин
ки с ректором Казанского 
университета, медико-хи
рургической академии С.- 
Петербурга, Пермской ду
ховной семинарии и други
ми в отношении стипенди
атов горного ведомства ме
дицинского факультета. 
Изучив эти материалы, я 
встретил автографы многих 
выдающихся личностей, в 
т.ч. и Н.И. Лобачевского. 
Интересно отметить, что 
первым стипендиатом гор
ного ведомства стал А.А. 
Миславский. В дальнейшем 
он стал доктором медицины 
без защиты диссертации, 
почетным членом ученого 
совета Казанского универ
ситета, почетным граждани
ном г. Екатеринбурга.

Ю.СОРКИН, 
канд. мед. наук.

Сегодня мы интерны. 
Наше обучение в качестве 
таковых только началось, 
но мы уверены, что нам 
помогут те знания и навы
ки, которые мы получили 
в субординатуре по анес
тезиологии, которую про
ходили в ЦГКБ № 1 у до
цента Н.С.Давыдовой.

Став субординатором, 
ты, пожалуй, впервые ясно 
понимаешь, что по этой, 
избранной тобой специаль
ности, ты будешь работать. 
А это значит — самостоя
тельно принимать решения 
и нести за них ответствен
ность, занять свое место в 
коллективе. От твоих зна
ний и умений зависит уже 
не оценка в зачетке, а 
жизнь и судьба больного 
человека. Относительно 
анестезиолога-реанимато- 
лога здесь нет никакого 
преувеличения. Такова 
особенность нашей специ
альности. Для спасения 
жизни пациента важны не 
только часы, но и мгнове
ния, а цена любого, верно
го или неверного реше
ния, возрастает во много 
раз. Работа требует от анес- 
тезиолога-реаниматолога 
не только глубокой про
фессиональной подготов-

«ГОЛОС»
Люди с особенными 

потребностями. Это об 
инвалидах. Без снисхож
дения, без приторной жа
лости, без упора на ущер
бность и недостатки. Нор
мальные полноценные 
люди с особенными пот
ребностями.

Разве не такой вот осо
бенней, жгучей, первос
тепенной бывает потреб
ность выговориться, быть 
услышанным? Почувство
вать, что ты не одинок в 
этом громадном мире? 
Особенная и в то же время 
совершенно нормальная, 
обычная человеческая пот
ребность...

Российский журнал ин
валидов «Голос», который 
издается в городе Екате
ринбурге, уже известен 
читателям. После двухлет
него перерыва вот уже 
полтора года он выходит 
регулярно, четыре раза в 
год. И после каждого но-

На
образование — 
506 млрд. 
долларов

Нью-Йорк. Министерство 
образования страны сообщи
ло, что в наступающем учеб
ном году на обучение будет 
израсходовано 506 млрд. дол
ларов. Это значит, что на каж
дого ребенка, обучающегося 
в обычной школе, планирует
ся затратить 5.900 долларов, 
на студента государственного 
колледжа — 14.400 долларов, 
а на того, кто поступил в час
тный колледж, — 25.700 дол
ларов в год. По двадцать 
центов из каждого выде
ленного на образование

ки, но и соответствующих 
личностных качеств: способ
ности быстро оценить ситу
ацию и собственные воз
можности, выделить глав
ное, оперативно п инять 
правильное решение.

В анестезиологии-реани
матологии за год суборди
натуры мы поняли: пона
рошку ничему не научишь
ся. Мало досконально изу
чить монографии по инту
бации трахеи или катетери
зации центральных вен. Но 
пока не сделаешь их сам, 
своими руками, уметь не 
будешь. Проведение нарко
за определенным методом, 
теоретически казавшееся 
ясным и понятным, на прак
тике оборачивается множес
твом нюансов, от которых 
на первых порах и расте
ряться нетрудно.

В такие моменты, навер
ное, трудно переоценить 
помощь наших учителей. 
Мы чувствовали себя не 
только учениками, но и со
участниками, коллегами. 
Нам доверяли, а мы стара
лись это доверие оправды
вать, в сложные моменты 
ощущая поддержку старших 
товарищей.

Мы искренне благодар
ны преподавателям УрГ-

мера редакция получает 
обильную почту: письма, 
бандероли.

Журнал не случайно на
зывается «Голос». Здесь на 
все вопросы дадут квали
фицированный ответ, по
могут разобраться в слож
ной житейской ситуации, 
подскажут, куда обратить
ся, чтобы решить свои 
проблемы. И уходит ощу
щение одиночества, без
ысходности, появляется 
уверенность в своих силах 
и желание бороться с судь
бой. В этом —  смысл су
ществования журнала ин
валидов «Голос».

В редакции работают 
увлеченные люди. Журнал 
не жалеет места для писем 
читателей. Юристы и ме
дики из номера в номер 
рассказывают, как инва
лиду бороться за свое здо
ровье и решать различные 
юридические проблемы. 
«Голос» также информи-

доллара, а всего 100 из выде
ленных 506 млрд. придется на 
долю частных школ. Средняя 
зарплата учителей в э ф о м  учеб
ном году немного повысится: 
с 35.958 долларов в год до 
37.200.

Диагноз 
до рождения

В США разработана тех
нология, позволяющая ус
пешно бороться с наслед
ственными заболеваниями. 
Если, конечно, «больной» 
ген известен. Будет ли ре
бенок носителем «больно
го» гена, врачи определяют 
еще до того, как женщина 
забеременеет. Для этого 
несколько яйцеклеток ма
тери оплодотворяют в про-

МИ — в первую очередь, 
доценту Н.С.Давыдовой, 
профессору Э.К.Николае
ву, доценту В.А.Руднову, 
ассистентам Н.П.Бабаевой 
и др. Невозможно умес
тить теорию и практику 
даже определенного во
проса анестезиологии-ре
аниматологии в полтора 
лекционных часа, но ваши 
лекции служили для нас 
образцами клинического 
мышления. Вы акценти
ровали наше внимание на 
проблемных ситуациях, 
знакомили с важнейшими 
новейшими фактами и 
концепциями, давали ори
ентиры для самостоятель
ного изучения в беско
нечном сейчас море ин
формации — и тем самым 
учили нас мыслить. Уроки 
профессионального мас
терства, полученные в-су- 
бординатуре, послужили 
м я  нас хорошей базой для 
совершенствования в из
бранной специальности.

Интерны: 
К.НИКИТИН, 

Д.ЕРЕМЕЕВ, 
Г.БУДЛЯНСКИЙ, 
Д.ШАШМУРИН, 

САРХАНГЕЛЬСКИЙ, 
А.МАРТЫНОВ и др.

рует о деятельности тех 
институтов официальной 
власти, которые занима
ются проблемами людей с 
ограниченными возмож
ностями, о деятельности 
Всероссийского общест
ва инвалидов и их нефор
мальных объединений. 
Особое внимание уделя
ется социальному статусу 
инвалидов, начиная с ор
ганизации медицинского 
обслуживания,получения 
образования, профессио
нальных навыков и кончая 
трудоустройством тех, кто 
хочет и способен работать. 
Серьезную помощь в этом 
плане призвана оказать 
программа «Инвалид», о 
реализации которой пос* 
тоянно рассказывает жур
нал.

Адрес редакции  
«Голоса»: 

620014, 
ул. Вайнера, 8.
Тел.51-20-42.

бирке спермой отца. Через 
48 часов, когда образуется 
несколько зародышей из 
восьми клеток каждый, под 
микроскопом извлекают по 
одной клетке, размножают 
и проверяют, содержат ли 
они «больной» ген. Если 
его не обнаруживают, то 
зародыш, из которого взята 
клетка, «вживляют» в мат
ку матери. Врачи считают, 
что к концу 90-х годов такая 
процедура станет обычной. 
С развитием новой практи
ки возникает одна опас
ность, что родители поже
лают заказывать пол и дру
гие качества ребенка. У вра
чей пока нет ответа на во
прос, как они справятся с 
этой проблемой.

РИА «Новости».

21 августа 1805 года по
печитель Московского уни
верситета, видный общес
твенный деятель М. Н. Му
равьев, отец будущих де
кабристов, писал С.Я. Разу
мовскому — вице-президен- 
ту АН, одному из учредите
лей Казанского универси
тета, ученику М.В. Ломоно
сова:

«Милостивый государь 
мой Степан Яковлевич! Вру
читель сего есть тот самый 
доктор медицины Фукс, ко
торого я предлагаю Вашему 
превосходительству в проф
ессора естественной исто
рии для Казанского уни
верситета».

Ставший впоследствии 
профессором общей патоло
гии Ф.К. Фукс (1776— 1846) 
является живой 30-летней 
историей медицинского фа
культета, он не раз изби
рался его деканом. С име
нем Фукса связано начало 
медико-статистических и 
м едико-топографических 
исследований в Казани. В 
1812 г. ученый стал публи
ковать в «Казанских ведо
мостях» «Обозрения состо
яния здоровья жителей Ка
зани». Совместно с профес
сором Ф.К.Эрдманом он на
чал изучать минеральные 
источники губернии. Он 
участвовал в борьбе против 
эпидемий, в частности, про
тив холеры в 1830 и 1831 гг. 
Изучив татарский и чуваш
ский языки, занялся этног
рафическими исследовани
ями жизни этих народов. 
К.Ф.Фукс явился одним из 
первых в стране исследова
телем заболеваний рабочих 
промышленного Урала. В его 
речи, произнесенной в 1824 
г. после поездки на Урал —

Кто виноват?
Семнадцатилетняя ж и

тельница Новой Зеландии 
Синтия Барр подала в суд на 
своих родителей за то, что 
они «произвели на свет та
кое безобразное дитя». За
брать назад свое заявление 
юная мисс Барр согласилась 
лишь после того, как ее ро
дители дали официальное 
обязательство оплатить че

рез два года ее пластичес
кую операцию, если в 19 
лет она будет по-прежнему 
уродлива.

Улыбайтесь — 
полезно

О том, что улыбаться пол
езно для здоровья, врачи 
подозревали давно, но толь
ко сейчас это удалось обос

новать научно. Специалис
ты Калифорнийского уни
верситета свидетельствуют 
(и им вторит энцефалограм
ма), что улыбнувшийся че
ловек стимулирует деятель
ность центров удовольствий 
в своем мозгу. Однако для 
достижения требуемого 
эффекта улыбаться нужно 
от души, не только губами, 
но и глазами.

журнал инвалидов
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